

立川市立若葉台小学校

学校だより

令和3年7月30日発行

校長 井土 満
〒190-0001
立川市若葉町1-13-1
TEL 042-536-3971
FAX 042-534-6943
HP <http://www.tachikawa.ed.jp/es21/>



「ゼッケン67」

いづち みつる

校長 井土 満

小中学校の授業で教わった知識や技能は、大人になっても意外と忘れないものです。かけ算の九九にしる、漢字にしる、歴史のあれこれなどがそうです。でも、それを習ったときの教科書のことは、ほぼ忘れてしまいます。一方で、教科書自体を覚えているという教科が国語です。中学校なら、太宰治の「走れメロス」や魯迅の「故郷」あたり、古典の「平家物語」「竹取物語」「枕草子」なんかを、「暗記させられたなあ」という思い出とともに記憶している人もいるのではないのでしょうか。今の小学校の教科書で言えば「スイミー」「三年とうげ」「スーホの白い馬」「ちいちゃんのかげおくり」「モチモチの木」「太造じいさんとガン」「ごんぎつね」などが、子供たちが大人になっても忘れないかもしれない名作です。私は、今の6年生の教科書にも載っている宮沢賢治の「やまなし」を、青いイラストとともに覚えています。他にも、忘れられない作品が「ゼッケン67」です。

「ゼッケン67」は1971年から76年に光村図書の4年生の教科書に載っていた教材で、1964年の東京オリンピックの男子1万mで、3周遅れになりながらも最後まで走り抜いた、セイロン（現スリランカ）のカルナナンダ選手の話でした。他の選手がゴールしたあとも一人走り続けるカルナナンダ選手を、最初はバカにしたように見ていた観衆が、真剣に走り続ける姿に次第に引き込まれ、最後には「観しゅうはどよめいた。もうひやかしたり、やじったりする者は、ひとりもいなかった」となり、ゴールの後は「はく手は、さらに大きくなった。それは、ゆう勝したミルズに対するはく手にもおとらないものであった。」と書かれていました。この教材は、4年生の私の心に大きな感動を残し、最後まであきらめずに取り組むことの素晴らしさを教えてくれました。それは私だけでなく、私の周りの子たちにとっても同じで、その証拠に、仲良しだった野球少年のカッチャンは、自分のバットのグリップエンドに67の数字をマジックで書き込み、励みにしていました。

1年間延長の末、まだゴタゴタしながらも始まった「東京2020オリンピック」も残すところ半分です。前半だけでも13才の西矢栞（もみじ）選手のスケートボードをはじめ、柔道、卓球、水泳、ソフトボール、体操などでの金メダルには感動させられました。その一つ一つの金メダルには、伝えきれないほどの努力があったのだと思います。でも、その裏で、金メダルには届かない多くの選手にも、たくさんの努力とあきらめられない強い思いがあるはずです。

「こんな暑い時期にやるなんて」と思っていました。逆に考えれば夏休み期間なので、子供たちにとっては、たっぴりとオリンピックを見ることが出来るわけです。朝から晩までテレビ漬けでは困りますが、せっかくの機会ですから、自分なりの感動や学びをオリンピックやパラリンピックの中に見つけてほしいと思います。

カルナナンダ選手のお孫さんが、今、日本で介護職員として働いているということが7月14日の読売新聞に出ていました。忘れることのない「ゼッケン67」の文字を新聞の中に見付けたとき、小学校時代の担任の先生の顔、友だちの顔がパッと浮かびました。担任の先生は亡くなってしまったけれど、50年たって60歳になった友だちは、ゼッケン67を覚えているのでしょうか。いつか、みんなに聞いてみたいと思います。

東京都における新型コロナウイルスの感染拡大はとどまりません。そんな中ですが、新校舎への移転で始まった1学期を無事終えることができるのは、地域やご家庭の皆様のご支援、ご協力があったることと、感謝申し上げます。子供たちには、夏休み期間も毎日の検温など健康管理に取り組み、元気で2学期を迎えてほしいと思っています。

では、よい夏休みを！



すずかけホールで江村美咲選手のビデオレターを見ました。

■楽しい夏休みにするために

※学校より配布の『夏休みの生活』を、ご家族でもう一度よくお読みください。

◆安全に気を付けましょう

- ・「誰と」「どこへ」「何をしに」「何時に帰る」を、家の人に話してから出かけます。
- ・夕方のチャイム（5時15分）が鳴ったら、家に帰ります。
- ・不審者！事故！ すぐに110番通報をしましょう。

（立川警察署 TEL 042-527-0110）

◆交通事故に気を付けましょう

- ・道路では、遊びません。
- ・とび出しはしません。
- ・自転車には、気を付けて乗りましょう。

◆すすんで取り組みましょう

- ・規則正しい生活をしましょう。
- ・計画を立てて、学習しましょう。
- ・家族や友達、地域の方にも、自分から挨拶しましょう。

※海や川での遊び方について

新型コロナウイルスの影響で、公共施設でも使用の制限があるなど、子供たちの泳ぐ場所が少なくなり、海や川などで泳ぐ機会が多くなることが予想されます。学校でも指導しましたが、ご家庭でもお子様と水の注意事項を確認して、安全に、楽しく過ごしてください。

■ 2学期当初の予定

- 8月31日（火）始業式（放送） 3校時まで
9月 1日（水）給食開始（全学年） 避難訓練
キッズクラブ
2日（木）身体計測（高学年）
3日（金）身体計測（低学年） 安全指導

■夏季休業日における「学校閉庁日」及び緊急の場合の連絡先等について

- 8月10日（火）から8月13日（金）まで
※上記閉庁期間中に教員（管理職も含む）は勤務していないため、原則として面会及び電話での相談、対応はできません。
※上記閉庁期間中は、転出及び転入の手続きには行うことができません。
※休日、祝日、学校閉庁日の緊急連絡先
・児童がPCR検査を受けた場合。
家族が陽性であった場合。
以上の時はご連絡ください。
・児童の生命に関すること等、緊急の事態が起きた場合。
学校携帯：副校長 阿部 梢
080-7163-6396 (9:00~15:00)

■ お知らせ

◆「あゆみ」について

本日「あゆみ」をお渡ししました。中身は、ご家庭で保管してください。

2学期始業式の日、カラーファイルの受け渡し表表紙に押印の上、ファイルをご提出ください。

◆学校図書館解放について

学校図書館解放が中止となる場合は、立川見守りメールにてお知らせします。

日時

8月6日（金）、20日（金）、24日（火）、27日（金）

午前10時00分から正午まで

午後 1時00分から午後2時00分まで

◆オリンピック・パラリンピック観戦グッズについて

中止となったオリンピック観戦において、使わなかった交通費の一部から、応援グッズを購入しました。東京都からも応援グッズが届き、全児童に配布しました。

■最後に

都内では、新型コロナウイルスによる感染者数が増えている状況が続いています。自分や家族の命を守るため、人に移さないために、感染予防に地域・家庭・学校で、継続してしっかりと取り組みましょう。

- (1) マスクの効果を過信せず、密集、密接、密閉を避ける。
- (2) 手洗いを徹底（丁寧に、繰り返す）する。
- (3) 家族で、毎日の検温、健康観察をしっかりと行う。←夏休み中も忘れずに